

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTROS DE CANDIDATOS

CUMPLE PAN CON 100% REGISTRO

Por Norma Ayala

El PAN en el estado cumplió al 100% con el registro de candidatos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), entre estos, la candidatura pendiente en el municipio de Tequisquiapan, que será encabezada por el ciudadano José Gaytán Alcaraz, informó Miguel Ángel Torres Olguín, secretario general del Comité estatal del Partido Acción Nacional. Torres Olguín recordó que durante la semana pasada el precandidato a este municipio, Ildefonso Ugalde, renunció a la candidatura por cuestiones personales, dejando vacante la candidatura, por lo cual el partido se vio obligado a buscar y proponer a un nuevo aspirante. “En un consenso con la militancia, con los liderazgos, con algunos actores de la sociedad, se determinó que quien debía encabezar esta plantilla, como candidato a presidente municipal, era el licenciado José Gaytán Alcaraz, por lo que el martes cumplimos con el registro, a partir de este momento es nuestro candidato”. Mencionó que al darse un cambio de candidato, la lista de regidores sufrió alteraciones aunque dijo, algunas personas que se encontraban en la plantilla de Ildefonso Ugalde, permanecieron en la de José Gaytán. Miguel Ángel Torres, explicó que con este registro, el PAN cumplió con el registro de todos sus candidatos que buscarán un puesto de elección. “Hemos cumplido totalmente con nuestros registros en todos los municipios y en cada uno de los cargos que habrán de renovarse este siete de junio, registrando a 15 diputados locales de mayoría, 18 plantillas de ayuntamiento, 10 plurinominales, cuatro federales y el cargo a Gobernador”, destacó el secretario. De igual forma, comentó que aun cuando el IEEQ amplió el plazo para la entrega de las listas de diputados plurinominales, a fin de que los partidos cumplieran con la equidad de género, en el caso del PAN, se garantizó en esta propuesta la paridad. “En todos los cargos hemos cumplido con la decisión del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en el caso de las plurinominales, la lista la encabeza Adriana Aguilar Ramírez, luego el compañero Luis Antonio Rangel, luego Adriana Fuentes Cortes y enseguida Edgar Izunza Ballesteros, sin embargo registramos diez espacios, pero respetando el espacio de mujer, hombre, mujer”, comentó. Agregó que el objetivo del PAN es obtener todos los espacios plurinominales locales, sobre todo los de mayoría. En las diputaciones locales, las cuales deben ser ocho candidatas mujeres y siete hombres, Miguel Ángel Torres, refirió que el partido también cumplió con la paridad de género decretada por el IEEQ. (EUQ, 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/02-04-2015/cumple-pan-con-100-registro>

A RECORRER TODOS LOS RINCONES

Por David Cambrón

El Adolfo Camacho Esquivel realizó su registro como candidato a la gubernatura del Estado de Querétaro por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Adolfo Camacho aseguró que el PRD será el partido de las propuestas “seremos el partido de las propuestas; nos hemos acercado a la gente para escucharlos y saber sus necesidades y de esta manera hacer un proyecto para ellos. El Candidato manifestó que harán propuestas que motiven a la gente con total apego a las leyes electorales. En su momento daremos a conocer las propuestas de nuestra campaña, será un proyecto que motive a la gente, un proyecto que trabajará en las necesidades de ellos. (El Mosquito, 1)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

TAMBIÉN PAN CAMBIA LISTA DE PLURINOMINALES

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- El Partido Acción (PAN) designó todas sus candidaturas priorizando las de mujeres; pero optó por impugnar la resolución del Tribunal Electoral del Estado ante la Sala regional electoral con sede en Monterrey, debido a que esta se dio fuera de tiempo, sostuvo el secretario General del PAN estatal Luis Antonio Rangel Méndez, quien además dio a conocer el nombre de quienes integran las listas de diputaciones plurinominales. "Hemos cumplido en tiempo y forma con todos nuestros registros ante la autoridad electoral, en todas las candidaturas que vamos a jugar y en esta próxima elección, asimismo, estos registros están, en base a la propia resolución del Tribunal. En materia de género, todas nuestras planillas de ayuntamiento en términos de las regidurías plurinominales, están encabezadas por mujeres, las candidaturas a diputaciones plurinominales locales, también están encabezadas por mujeres; es decir, estamos cumpliendo perfectamente con esa parte, lo que nosotros estamos impugnando, no es precisamente el tema de género, sino el tiempo en que se determinó esto" (DQ, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PERFUME DE MUJER. Finalmente el Partido Revolucionario Institucional atendió la decisión del IEEQ y colocó en primer lugar de su lista de candidatos a diputados locales plurinominales a una mujer: NORMA MEJÍA LIRA y después a su dirigente MAURICIO ORTIZ PROAL, pero mantiene el recurso presentado ante las instancias federales. Hay que apoyar la equidad de género, decían. Agua de verdad para la equidad. (PA, 1)

COLUMNA **ASTERISCOS**

Modificación. Los partidos políticos tienen hasta hoy para presentar, al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, las modificaciones en sus listas de candidatos a diputados locales y a regidores, por la vía plurinomial. En el caso del PAN, es factible que coloquen en el primer lugar a Adriana Aguilar Ramírez (que estaba inscrita en el segundo lugar) y después se ubicará a Antonio Rangel Méndez, hombre de todas las confianzas de **Ricardo Anaya Cortés**. El problema es entre el tercero y cuarto lugar. **Debates** Quedó claro que cualquier debate oficial y serio, entre candidatos a diversos cargos de elección popular, solamente serán permitidos aquellos que cuenten con el aval del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. En otros términos, quien participe o prepare confrontaciones de este tipo y no cuente con el aval del instituto organizador del proceso comicial, estará incurriendo en una irregularidad. Para evitarlo, el mismo organismo electoral creó una comisión transitoria para ordenar este aspecto. (AM, 1 y 4)

<http://adnformativo.mx/concluye-registro-de-candidatos-ante-el-ieeq/#>

<https://codiceinformativo.com/2015/04/pri-queretaro-entrego-lista-de-candidatos-plurinominales-al-ieeq-norma-mejia-y-mauricio-ortiz-encabezan/>

<http://lasillarota.com/modulo/articulo/imprimirarticulo/manana-vence-plazo-para-acatar-sentencia-de-paridad-en-queretaro>

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

BOLETAS ELECTORALES

HARÁN 4.5 MILLONES DE BOLETAS

Por Jorge Vargas Sánchez

Cuatro millones y medio de boletas electorales serán impresas en los Talleres Gráficos de la Nación, en las que se incluirá la fotografía del candidato solo en los casos de gobernador y diputados de mayoría relativa. En los Talleres estuvieron ayer el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano; las consejeras electorales Gema Nayeli Morales Martínez y Jazmín Escoto Cabrera; y el director de Organización Editorial del organismo ciudadano, Eugenio Plascencia Zarazúa; así como el representante de Morena, Carlos Peñafiel Soto. Considerando que el listado nominal podría llegar al millón y medio de votantes dentro de dos meses, y en virtud de que los electores elegirán gobernador, diputado por el Distrito donde vivan y presidente municipal, la cantidad se triplica. Las boletas electorales tendrán varios candados de seguridad para garantizar todavía más la certeza en los comicios. En realidad, los Talleres Gráficos de la Nación tienen un catálogo de medidas de seguridad, dijo el presidente Romero Altamirano. El costo unitario es de aproximadamente 70 centavos, completó el secretario ejecutivo del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. Romero Altamirano detalló que cuando las boletas hayan sido impresas junto con todo el material electoral, serán transportadas de la capital mexicana a esta ciudad, bajo el resguardo de elementos de la Policía Federal Preventiva y, al entrar a territorio queretano, por la Policía Estatal. Estarán embodegadas hasta que sea el momento de que sean transportadas desde donde estén a cada Consejo Distrital y Municipal, para ser enviadas a cada una de las casillas electorales. El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) prevé instalar unas 2 mil 400 casillas en las 850 secciones electorales en que está dividido el estado de Querétaro. Por cierto, que por primera vez en las elecciones de este año será instalada la casilla única, que consistirá en que habrá una sola formación para obtener las boletas y elegir diputados federales además de las posiciones locales. Para conocer detalles de la impresión estuvieron allá los consejeros electorales, el funcionario del IEEQ y el representante de Morena ante el mismo organismo ciudadano. (PA, 10)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/02/haran_millones_boletas_37936_1013.html

OPERATIVO DE SEGURIDAD

SSPMQ DARÁ APOYO VIAL EN PERIODO DE PROSELITISMO

Por Marco Estrada

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ) estará brindando apoyo en los eventos de los partidos políticos, incluyendo los cierres viales cuando haya recorridos de sus militantes, de tal modo que la dependencia informó que no existe sanción para grupos como el del PAN, que bloqueó el tránsito vehicular en avenida Constituyentes el pasado domingo, cuando acudía al registro de Francisco Domínguez. Tras haber firmado un convenio con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dicha dependencia municipal se mantendrá alerta de que todas las incidencias del proceso electoral se conduzcan de la mejor manera posible, detalló Héctor Benítez López, secretario de Seguridad Pública municipal, quien explicó que si bien no se dispondrá de personal dedicado a esta actividad, sí se mantendrán al tanto de cualquier eventualidad. Sobre los eventos que aglomeren una gran cantidad de personas, el funcionario comentó que estarán vigilantes de que se realicen conforme a la legalidad, por lo que pidió a los partidos que hagan del conocimiento de la SSPMQ cuando requieran apoyo de elementos policiacos. “Nosotros vamos a apoyar para que se lleven en santa paz; si nos avisan vamos a facilitar que las cosas se den, podemos poner un dispositivo”, puntualizó. (EUQ, 3)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

BRINDARÁ LA SSPMQ SEGURIDAD EN MÍTINES

Por Alan Contreras

Con la finalidad de mantener la tranquilidad durante las campañas políticas, la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro (SSPMQ) comenzó a apoyar a los partidos políticos resguardando las zonas y vialidades donde se han generado aglomeraciones de personas; además, dotará de apoyo en los mítines de los institutos que se realizarán en la ciudad a partir del 5 de abril. El titular de la Secretaría, Héctor Benítez López, informó que Acción Nacional (PAN) solicitó a la corporación apoyo de vigilancia para uno de los eventos que realizará en la Avenida Constituyentes, a la altura del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. “Vamos a facilitar lo que esté a nuestro alcance para que las actividades de los partidos se den con tranquilidad”, expresó. Lo anterior debido a que el Ayuntamiento de Querétaro aprobó que se celebre un convenio de colaboración con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que tiene como objetivo establecer los mecanismos apropiados para hacer efectivos los dispositivos de protección que proporcionará al órgano electoral el cuerpo de la SSPMQ. Héctor Benítez López apuntó que el convenio establece el compromiso de garantizar que se den las condiciones de seguridad durante las campañas y la jornada electoral.

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/02/brindara_sspmq_seguridad_mitines_37933_1013.html

EN QUERÉTARO, SOLO PAN Y MC HAN SOLICITADO APOYO VIAL A LA SSPMQ PARA ARRANQUE DE CAMPAÑAS EL PRÓXIMO DOMINGO

Ana Luján

Únicamente los Partidos Acción Nacional y Movimiento Ciudadano han solicitado a la fecha apoyo vial para el inicio de sus campañas el próximo domingo 5 de abril, informó Héctor Benítez López, secretario de Seguridad Pública en la capital. En entrevista, expresó que en el caso de Acción Nacional se brindará el apoyo en la Avenida Constituyentes y en particular en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, así como en Corregidora. “A nosotros, si nos avisan, como ha sido el caso del Partido Acción Nacional que va a tener un evento, está avisando, y decía que nosotros vamos a tener en materia de seguridad este domingo, así como con otros partidos, también vamos a facilitar que las cosas se den, lo que esté en nuestro alcance, recuerden que si nos avisan con anticipación podemos poner un dispositivo”, dijo. Benítez López destacó que avisar con anticipación de un evento masivo les permite brindar un servicio, adecuado a sus necesidades, aunque en caso de no solicitarse su intervención acudirán a estos eventos para salvaguardar la integridad física de los asistentes. Expresó que no habrá multa a ninguna persona al considerarse los eventos como una manifestación, la cual auxiliarán. Finalmente, dijo que en el evento panista del fin de semana pasado en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el registro de Francisco Domínguez Servién como candidato del Partido Acción Nacional, no se solicitó el apoyo de la Guardia Municipal.

<http://codiceinformativo.com/2015/04/en-queretaro-solo-pan-y-mc-han-solicitado-apoyo-vial-a-la-sspmq-para-arranque-de-campanas-el-proximo-domingo/>

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

FISCALIZACIÓN

TOPE DE \$53 MDP PARA LOS ASPIRANTES

Por Jorge Vargas Sánchez

Mientras que los aspirantes a la gubernatura de Querétaro tendrán que gastar poco más de 53 millones de pesos en una campaña de dos meses, los que deseen gobernar en el Municipio de San Joaquín apenas desembolsarán arriba de 300 mil pesos. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó que los candidatos a gobernador tengan como tope de gastos de campaña la cantidad de 53 millones 64 mil 634 pesos; los que quieran ser diputados de mayoría relativa o de representación proporcional, no más de 3 millones 537 mil 642 pesos con 29 centavos; y los prospectos a presidentes municipales, dependiendo de qué demarcación se trate. Así que mientras para conquistar el Municipio de Querétaro será necesario que los interesados gasten 3 millones 537 mil 642 pesos con 29 centavos, los que persigan sentarse en la silla municipal de San Joaquín solo tendrán que gastar 361 mil 193 pesos con 80 centavos. Casi el doble de esta cantidad deberán gastar los que aspiran a presidir el Ayuntamiento de Arroyo Seco, pues el tope de campaña es de 613 mil 782 pesos con 78 centavos. Arroyo Seco colinda con Landa de Matamoros, cuyos aspirantes a edil deben gastar no más de 866 mil 339 pesos con 84 centavos; mientras que, lejos de ahí, en lo que es el semidesierto de Querétaro, la campaña costará 751 mil 98 pesos y 9 centavos en el Municipio de Peñamiller. Y aún más hacia el sur de esta entidad federativa, concretamente el Municipio de San Juan del Río, la campaña tendrá un costo de 10 millones 322 mil 682 pesos con 66 centavos; en tanto que en El Marqués el costo será de 4 millones 952 mil 164 pesos con 38 centavos; y 6 millones 320 mil 3 pesos más 9 centavos en el Municipio de Corregidora. Los recursos económicos para solventar estas campañas provendrán del subsidio público que el IEEQ les otorgará a los 10 partidos políticos que compiten, a cuyas arcas ingresarán en total 33 millones 779 mil 679 pesos con 20 centavos por concepto de “actividades electorales y de campaña”, del financiamiento privado y de las cuotas de los militantes en el caso de los institutos con militancia cumplidora. Sin embargo, de este total los partidos políticos de reciente creación (Morena, Encuentro Social y Humanista) solo obtendrán 614 mil 282 pesos con 73 centavos. (PA, 10)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/02/tope_mdp_para_los_aspirantes_37934_1013.html

ARRANCAN CAMPAÑA EN PLAZA FUNDADORES

Por Montserrat Márquez

El Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Arrancará campaña el próximo domingo 5 de abril de forma simultánea en todas las plazas públicas de los 18 municipios además, en la capital queretana, realizarán un recorrido por los seis distrito locales donde estarán presentes la candidata a la gubernatura, Celia Maya García, así como el candidato a la presidencia municipal y los candidatos a los distritos locales, aseguró el dirigente estatal, Sinuhé Piedragil Ortiz (...) Piedragil Ortiz indicó que la compra de tenis será con parte de las prerrogativas que les otorgó el Instituto Electoral el Estado de Querétaro (IEEQ), por un momento 614 mil pesos para cubrir las campañas de gobernador, 18 municipios y 15 distritos locales, monto que, aseguró no es suficiente, pero dijo es posible porque han realizado campañas sin dinero. (AM, 2)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

ESPACIOS DE USO COMÚN

LISTOS PARA LA PROPAGANDA

Por Héctor Ayala

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro llevó a cabo la distribución de 152 mamparas, bastidores y espacios dispuestos por las autoridades municipales de la entidad y gobierno del Estado de Querétaro, para la colocación de propaganda electoral por parte de los candidatos independientes, partidos políticos y la coalición. La repartición se realizó mediante sorteo, por municipio, durante la sesión ordinaria del órgano superior de dirección; en Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes y Tolimán, se incluyeron las fórmulas de los 5 aspirantes a candidatos independientes con derecho a ser registrados. (El Mosquito. 2)

<http://alternativo.mx/2015/04/sortea-ieeq-152-espacios-para-propaganda-electoral/>

<http://lacronicaregional.com/terminaron-los-registros-para-alcalde-ante-el-ieeq-de-san-juan-del-rio/>

PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO DE CIVILIDAD

EL OBSERVATORIO CIUDADANO BUSCA QUE LA GENTE SALGA VOTAR: F. LUGO

Por Malena Hernández

La ley Electoral contempla esta figura de observador electoral ¿ustedes lo están haciendo de manera independiente? ¿No tienen nada que ver con los observadores electorales que registran ante el instituto electoral? No, es un tema ciudadano por parte de nosotros. Si quiero ser enfático que cuando se hizo el pronunciamiento de civilidad y buenas prácticas electorales, el 10 de febrero, fue la suma de los actores que comento y lo respaldo el IEEQ. Ha habido una comunicación constante con su Consejero Presidente, y con los demás consejeros; ellos lo vieron viable, porque es un esfuerzo, porque parte de lo que buscamos con este observatorio es incentivar el voto, que la gente salga a votar, que haya confianza en sus candidatos porque –a mí me queda claro- al día de hoy y cada día de hoy, es más importante y más poderosa la voz ciudadana; pero para poder opinar hay que participar. ¿Por Qué Querétaro es positivo? Porque es un reflejo de lo que somos ¿Qué es Querétaro a nivel nacional? Nos caracterizamos por ser una sociedad participativa, proactiva y exitosa; queremos capitalizarse eso (...) (AM, 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VOTO JOVEN ES MAYORÍA

Por Redacción

Querétaro, Qro.- De 2012 a 2015, la lista nominal de electores tuvo de 280 mil 215 nuevos registros, mayoritariamente de jóvenes; así como personas procedentes de otros estados que realizaron su registro en la entidad. De este total, son cerca de 70 mil los jóvenes de entre 18 y 19 años que sufragarán por primera vez. La de este 7 de junio será una que decidirá la población joven y para muestra está el que más de 50 por ciento de la lista nominal de electores está integrado por personas de entre 20 y 39 años de edad. En la estadística del Instituto de Elecciones (INE) destaca que 20 por ciento del total de la lista, o sea los 280 mil nuevos registros de 2012 a 2015, son votantes primerizos en Querétaro, unos por haber cumplido recientemente la mayoría de edad y otros por migración. En 2009, José Calzada Roviroso ganó el del estado con diferencia de 35 mil 864 votos sobre el panista Manuel González Valle, cifra que equivale al doble de aquellos jóvenes que por primera vez van a emitir su voto en el estado para los próximos comicios. En aquel año el padrón electoral tenía 45 mil 416 jóvenes de entre 18 y 19

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

años, y representaba el 3.9 por ciento del total, tan sólo en ese rango de edad. Actualmente, el padrón electoral está conformado por un millón 457 mil 712 ciudadanos, no obstante, sólo están inscritos en la Lista Nominal un millón 413 mil 657 ciudadanos, según el registro del INE, actualizado al 20 de marzo. Son 31 mil 355 jóvenes de 18 años inscritos la padrón y 37 mil 870 de 19 años; de los de 18 años, son 31 mil 215 los que están en la lista nominal, y de los que tienen 19 años, son 37 mil 715 los que están en lista nominal. (DQ, principal)

CAMPAÑAS A PIE: OBISPO

Por Jaquelin Hernández

A tres días de dar inicio oficialmente las campañas políticas en la entidad, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, llamó a los candidatos a cargos de elección popular a salir a las calles como misioneros para conocer las verdaderas necesidades del pueblo, las cuales "únicamente se conocen visitando casa por casa". Aseguró Monseñor Armendáriz Jiménez que los candidatos tienen que caminar para que puedan experimentar el sufrimiento que muchos ciudadanos viven diariamente y de esta manera entiendan lo que solicita la sociedad queretana. (PA, principal)

EXHORTA OBISPO A UNAS CAMPAÑAS AUSTERAS

Por Norma Ayala

Ante el inicio de las campañas electorales este domingo 5 de abril, el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, exhortó a los candidatos a realizar campañas austeras y atender la pobreza en la entidad, la cual dijo, es un gran reto a resolver. Indicó que los candidatos deben de ir de casa en casa para escuchar las necesidades de la sociedad, al mismo tiempo que dijo, deben acudir a misa, ya que la fe no tiene colores. Refirió que este proceso electoral requerirá para su desarrollo, del apoyo de la ciudadanía y las propuestas por parte de los candidatos. Sin embargo, añadió que también los queretanos tendrán el derecho de rechazar en caso de que no cumplan con sus expectativas. (EUQ, 5)

BASTA DE ATAQUES, EXIGE LA IGLESIA A LOS POLÍTICOS

Por Jaquelin Hernández

Honestidad, transparencia y fidelidad deben tener los candidatos a un puesto de elección popular para generar credibilidad en la sociedad, declaró el Padre Saúl Ragoitia, vocero de la Diócesis de Querétaro, a escasos días de que arranquen las campañas políticas. Afirmó que los candidatos deben de presentar sus declaraciones patrimoniales, de impuestos y posibles conflictos de intereses, porque demuestra honestidad y transparencia, y no únicamente se queda en demagogia. (PA, 10)

QUE NO SÓLO HABLEN CANDIDATOS: OBISPO

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- La fe no tiene color, afirmó el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, al ser cuestionado sobre el papel de la Iglesia en la campaña electoral que inicia este domingo. "A la Iglesia le toca evangelizar pero también impulsa a vivir, a tener una responsabilidad en cuanto a la de los candidatos votando y que éstos sean coherentes con lo que han propuesto", añadió. Entrevistado después de la Misa Crismal, donde los más de 200 presbíteros de la iglesia queretana renovaron sus votos sacerdotales en la catedral, dijo en torno al proceso electoral que es válido proponer y escuchar, pero también es válido discernir por parte de nuestra gente, que el pueblo discuta cuáles son sus prioridades, que no sólo hablen los candidatos. "Que sea una campaña con un trasfondo total de ética y de propuestas viables". (DQ, 1)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

CANDIDATOS DIGAN EL CÓMO Y NO SÓLO EL QUÉ

Por Montserrat Márquez

La campañas electorales no deben ser únicamente alimentadas con una imagen exterior, si no que se debe decir también el cómo realizar las acciones que se prometan, manifestó el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez. “Es necesario que quienes pretendan un puesto de elección popular digan cómo lo van a hacer, para en medio de nuestro pueblo buscar erradicar la pobreza, para dar educación que necesita el pueblo, para que haya total paz en la entidad, es importante no solo los qué, sino cómo le van a hacer”, destacó. (AM, 2)

OBSERVATORIO FOMENTARÁ RESPETO Y TRANSPARENCIA

Por Laura Banda

Querétaro, Qro.- El Observatorio Ciudadano Electoral vigilará el buen desarrollo del proceso electoral en Querétaro y el fomento de la participación ciudadana, a través de la transparencia, valores y respeto. Entrevistado en el noticiario ABC DIARIO en el 107.9 FM, el presidente del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro, Fernando Lugo García Pelayo, informó que este Observatorio será una plataforma permanente en el Estado y sobre todo cien por ciento ciudadana. Dijo que esta iniciativa busca construir una nueva relación entre y gobierno y con ello la confianza y credibilidad de quienes pretenden gobernar. Explicó que la metodología de este observatorio que está integrado lo mismo por el sector empresarial. (DQ, 1)

TAMBIÉN CANACINTRA PIDE REUNIRSE CON CANDIDATOS A LA GUBERNATURA

Por Jaquelin Hernández

Todas las cámaras debemos pedirles a los candidatos que se acerquen a nosotros para que expongan sus plataformas de trabajo y ejes rectores, además de que nos presenten sus declaraciones patrimonial, de impuestos y de posibles conflictos de interés, declaró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) Querétaro, Jesús Calderón Calderón. Dijo que estas reuniones permitirán conocer las propuestas de trabajo de los candidatos, dar seguimiento a sus proyectos y que ellos (los aspirantes) conozcan los puntos de vista de los diferentes sectores. A partir del 5 de abril la Canacintra entregará cartas de invitación a los candidatos para que acudan a la Cámara a presentar sus plataformas de trabajo. (PA, 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

EXHORTAN A NO VOTAR A CAMBIO DE APOYOS

Por Olivia Lara

El dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Alejandro Bocanegra Montes, hizo un llamado a los campesinos y productores queretanos a que no entreguen su voto a un candidato a cambio de apoyo económico o en especie. Y es que reconoció que en cada proceso electoral existe un riesgo de candidatos y políticos que hacen uso de las promesas falsas para convencer a la ciudadanía para que le dé su voto. “Por supuesto que se corre el riesgo, por supuesto que seguramente habrá candidato que no tengan conciencia y puedan ir a ofrecer lo que no se puede cumplir”, comentó. (EUQ, 1)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

ALERTAN A LOS CAMPESINOS: NO REGALEN VOTO POR APOYOS

Por Candhy Escalante

Llama el diputado priista presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario, Alejandro Bocanegra Montes, a los campesinos y productores para que eviten hacer entrega de su voto a cambio de promesas que pudieran hacerles los candidatos a cargos de elección popular durante las próximas campañas. El también dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), aclaró que en cada proceso electoral se tiene el riesgo de que aspirantes a cargos de elección popular realicen este tipo de actos con los campesinos. (PA, 4)

PRI ESTRENA DIRIGENCIA EN SJR

Por Martha Romero

Javier Osornio Salinas asumió la dirigencia del Comité Directivo Municipal de PRI en San Juan del Río, en sustitución de Héctor Ramírez, quien presentó su renuncia para incorporarse a actividades de campaña. Con la presencia de Francisco Alcocer, delegado del PRI en el municipio, también se tomó protesta a Martha Pacheco como secretaria general del Comité Municipal, en sustitución de Dulce María Romero, quien se incorpora a la campaña de Gerardo Sánchez como candidata a regidora. En su mensaje, el nuevo dirigente priista aseguró que ese instituto político refrendará el triunfo el próximo 7 de junio, con los candidatos locales a la alcaldía y a las diputaciones, así como el mantenimiento de la gubernatura. (EUQ, 3)

PROTESTA NUEVO LÍDER PRIISTA EN SJR; LLEGA JAVIER OSORNIO

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- Debido a estrategias de campaña, quien fungía como dirigente del Revolucionario Institucional, Héctor Ramírez López, renunció al cargo para darle la estafeta a Javier Osornio Salinas, quien vuelve a tomar la dirigencia del tricolor en esta entidad. Al mediodía de ayer se tomó protesta a Javier Osornio Salinas como nuevo dirigente del PRI, quien refirió que San Juan del Río y Querétaro seguirán siendo rojos con el triunfo en las próximas contiendas electorales de Roberto Loyola Vera como gobernador, y Gerardo Sánchez Vázquez como edil en San Juan del Río: "En el interior del Partido Revolucionario Institucional no hay equipos, todos son priistas y trabajaremos para que San Juan del Río siga siendo rojo, gracias al trabajo sumado con los militantes tricolores". (PA, 9)

TANIA: MILITANCIA NO BUSCA COLORES, SINO PROPUESTAS

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- La candidata a la diputación por el II Distrito Federal, Tania Ruiz Castro, mencionó que la militancia no es propiedad de ningún partido político. Luego de la renuncia de militantes de diversos partidos, la candidata refiere que la ciudadanía ya no está en busca de un color, "hoy en día la militancia busca a la persona que los va a representar". (PA, 10)

PAN

TAMBIÉN PAN CAMBIA LISTA DE PLURINOMINALES

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- El Partido Acción (PAN) designó todas sus candidaturas priorizando las de mujeres; pero optó por impugnar la resolución del Tribunal Electoral del Estado ante la Sala regional electoral con sede en Monterrey, debido a que esta se dio fuera de tiempo, sostuvo el secretario General del PAN estatal Luis Antonio Rangel Méndez, quien además dio a conocer el nombre de quienes integran las listas de diputaciones plurinominales.

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

"Hemos cumplido en tiempo y forma con todos nuestros registros ante la autoridad electoral, en todas las candidaturas que vamos a jugar y en esta próxima elección, asimismo, estos registros están, en base a la propia resolución del Tribunal. En materia de género, todas nuestras planillas de ayuntamiento en términos de las regidurías plurinominales, están encabezadas por mujeres, las candidaturas a diputaciones plurinominales locales, también están encabezadas por mujeres; es decir, estamos cumpliendo perfectamente con esa parte, lo que nosotros estamos impugnando, no es precisamente el tema de género, sino el tiempo en que se determinó esto" (DQ, 1)

MORENA

MORENA NO CAZARÁ "MAPACHES"

Por Domingo Valdez

El líder estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Sinuhé Piedragil Ortiz, afirmó que no se sumarán a la "cacería de mapaches" que iniciarán Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido Acción Nacional (PAN), al considerar la propuesta poco seria y meramente mediática. En conferencia de prensa dijo que "más bien nosotros los vamos a cazar a ellos, a toda la clase política, porque esto es un ventarrón que tratan de hacer los partidos políticos, meramente mediático, pero ellos han sido esta prostitución de la política que se ha dado, es por ellos, por los partidos y por ellos, por esta clase política que tenemos un panorama tan aberrante". Indicó que más bien "Morena y los ciudadanos tenemos que cuidarnos de ellos, vamos a hacer un frente contra ellos, en su percepción de cómo hacer campaña. Justamente es lamentable que prostituye el ejercicio de la política, prostituye el hecho de no responder a una ley, un marco jurídico y se tenga que hacer como recompensas sobre ilícitos, yo creo que esto genera un menosprecio por el ejercicio de realizar políticas, yo creo que el marco jurídico ahí está y hay que respetarlo, cuando hay un partido, candidato o dirigente hay que acudir a las instancias correspondientes, aunque tampoco son muy confiables, pero ahí está el instrumento jurídico legal". (EUQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: RESTAURANTEROS ESPERAN 300 MDP

Por Aurora Aguirre

El presidente interino de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Sergio Salmón Franz, comentó que para las dos semanas de vacaciones se espera una derrama económica de alrededor de 300 millones de pesos. Explicó que aunque en la entidad han diversificado sus opciones turísticas, sigue siendo la zona metropolitana la que concentra más de 60%, seguidos por Bernal, Tequisquiapan y la Sierra Gorda. En cuanto al primer trimestre del año, comentó que aunque otros sectores han visto poco dinamismo, en el caso de los restaurantes no ha sido así, pues con la llegada de algunos establecimientos se muestra que los inversionistas siguen confiando en Querétaro para establecerse. (EUQ, principal)

AM: OBISPO DE QUERÉTARO LAVARÁ PIES A LOS REOS DEL CERESO

Por Redacción

Faustino Armendáriz Jiménez celebrará una misa a las 10:00 horas y lavará los pies a 12 internos del Centro de Reinserción Social Varonil de San José el Alto Este Jueves Santo, el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, celebrará una misa a las 10:00 horas y llevará a cabo el a 12 internos del Centro de Reinserción Social (Cereso) Varonil de San José El Alto, así lo informó el subsecretario de Gobierno del Estado, Alfonso Jiménez Campos. Asimismo, confirmó que estará presente el secretario de gobierno, Jorge López Portillo, y

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

detalló que posterior a la celebración religiosa, los internos realizarán una representación de la crucifixión, organizada por la pastoral penitenciaria que se encuentra dentro del penal como parte del programa de reinserción social a internos. “Pidió el señor Obispo la participación para la celebración de la misa”, *dijo*. Puntualizó que asistirán los reos que así lo deseen y agregó que la capilla del Cereso tiene capacidad para 300 personas. Señaló que el Viernes Santo se efectuará el Viacrucis en todos los Centros de Reinserción Social de Querétaro, San Juan del Río y Jalpan de Serra. El Jueves Santo recuerda la última cena de Jesús con los 12 apóstoles, en la cual Cristo instituyó la eucaristía y con la cual comienza el llamado ‘triduo pascual’. En esta, Jesús ofreció, con el pan y el vino, su cuerpo y su sangre al Padre, y mandó perpetuar esta ofrenda en conmemoración suya. (AM, principal)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Sorprendidos. El candidato a la gubernatura por el PRI, Roberto Loyola Vera, aventajó ante sus adversarios y aprovechó su encuentro con la cúpula empresarial con la Coparmex. El consejo directivo del llamado sindicato patronal observó con sorpresa la presentación de Loyola Vera cuando les anunció lo que traía en una carpeta. Su declaración patrimonial de bienes. Obvio, no fue bien visto por los equipos de sus adversarios políticos. En cuanto a dichos encuentros, hay quienes incluso comentan al interior del organismo, esperaban mensajes más contundentes por parte de los candidatos del PRD, Adolfo Camacho, y del PAN, Francisco Domínguez. Otras voces aseveran que esto es apenas el principio y que está por comenzar una de las campañas más intensas en la historia política del estado y es donde se aplicarán las más fieras estrategias. Veremos. **Ecos de la entrega del grado de oficial de la Legión de Honor.** Muchas voces se han emitido en redes sociales a propósito de la entrega que hiciera el gobierno de Francia al gobernador Calzada, por su labor en la atracción de la inversión de empresas de origen galo, opiniones como la de la cónsul de Francia en Querétaro, Cecile Cherbonnel, quien comentó a EL UNIVERSAL su beneplácito por las facilidades que el gobierno estatal ha brindado a la industria de origen francés y que cuando han recurrido al equipo del mandatario, la mayoría de las veces han sido apoyados. Como dato aparte, se informó que actualmente son 50 empresas de origen galo las que se encuentran establecidas en la entidad. **¿Quién repara Paseo Constituyentes?** En las últimas dos semanas, la autoridad municipal ha dado a conocer los avances que se tienen en materia de bacheo de las diferentes calles y avenidas de la capital. Acciones que son necesarias por las lluvias atípicas que se presentaron hace unos días. Y mientras se trabaja en las calles de Querétaro, los usuarios que todos los días tienen que dirigirse hacia el poniente de la ciudad, sobre una de las vías más importantes de la zona metropolitana como lo es Paseo Constituyentes, tienen que ir esquivando los múltiples baches que siguen sin ser siquiera rellenados. Y no decir de la calidad del pavimento que uno se encuentra en varios tramos de dicha arteria. ¿Y quién se tiene que hacer responsable de ello? Aquí queda el cuestionamiento. **Reforzar seguridad.** Ya es Jueves Santo y los turistas comenzaron a emerger de todos lados, y por ello, nos dice Gerardo Quirarte Pérez, director estatal de Protección Civil, que se reforzarán sus esquemas de vigilancia y supervisión de jueves a domingo de esta Semana Santa, debido a que son las fechas en que se espera una mayor afluencia de visitantes en carreteras, hoteles, balnearios, cascadas, presas, bordos y atractivos turísticos de la Sierra Gorda. Comenta Quirarte Pérez, que también estarán redoblando esfuerzos en aquellos lugares donde se multiplican los visitantes con motivo de las celebraciones religiosas, como son los viacrucis de La Cañada, municipio de El Marqués; el viacrucis en el municipio de Tolimán, y la Procesión del Silencio que se celebra en la capital del estado de Querétaro. Sin duda mucho trabajo este fin de semana. (EUQ, 2)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

COLUMNA ASTERISCOS

Modificación. Los partidos políticos tienen hasta hoy para presentar, al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, las modificaciones en sus listas de candidatos a diputados locales y a regidores, por la vía plurinominal. En el caso del PAN, es factible que coloquen en el primer lugar a Adriana Aguilar Ramírez (que estaba inscrita en el segundo lugar) y después se ubicará a Antonio Rangel Méndez, hombre de todas las confianzas de **Ricardo Anaya Cortés**. El problema es entre el tercero y cuarto lugar. **Ajuste** Por supuesto que también en las filas del **Partido Revolucionario Institucional (PRI)** se acató el ordenamiento jurídico de colocar en primer lugar a una mujer en la lista de candidatos plurinominales. De esta suerte, va a la cabeza de aspirantes a legisladores locales, Norma Mejía Lira (que intentó obtener la candidatura tricolor a la alcaldía de Tequisquiapan) seguida por el líder estatal del partido, **Mauricio Ortiz Proal**. Conforme al historial electoral, queda claro que ambos serán diputados. **Trifulca** Un grupo de militantes del **Partido Humanista**, encabezado por el delegado especial, José Reyes Olguín, tomó la decisión de sumarse a la candidatura a gobernador del estado del panista Francisco Domínguez Servién. Sin embargo, otro bloque de integrantes del mismo instituto político, inscribió –en tiempo y forma– como aspirante a gobernador al expanista, Ramón Lorence Hernández. La bronca es entre la dirigencia nacional y la estatal. **Acaban de nacer y van por rutas diferentes. Debates** Quedó claro que cualquier debate oficial y serio, entre candidatos a diversos cargos de elección popular, solamente serán permitidos aquellos que cuenten con el aval del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. En otros términos, quien participe o prepare confrontaciones de este tipo y no cuente con el aval del instituto organizador del proceso comicial, estará incurriendo en una irregularidad. Para evitarlo, el mismo organismo electoral creó una comisión transitoria para ordenar este aspecto. **Tequis** Finalmente quedaron registrados los contendientes por la presidencia municipal de esta turística localidad. El detalle que sobresale, más allá de lo tarde que acreditaron sus registros un par de contendientes, es que dos de ellos laboraron juntos en una administración anterior. Uno, Raúl Orihuela González, en su calidad de presidente municipal de esta localidad, y otro, **José Gaytán Alcaraz**, quien se desempeñó como su secretario particular interino desde el 23 de febrero de 2011 al cierre del periodo. **Firme** Recordamos, por cierto, que el día que el PAN dedicó a registrar a sus precandidatos, acudió a sus oficinas del Comité Directivo Estatal el todavía regidor en el **cabildo de Querétaro**, José Luis Aguilera Rico. El militante de **Movimiento Ciudadano** solicitó su registro como precandidato a diputado local por el cuarto distrito. No obstante lo anterior, Aguilera Rico no será candidato ‘blanquiazul’ sino de su partido. El candidato panista en ese distrito es Eric Salas González. **Oración** Hoy por la mañana (10:00 horas) el obispo de la iglesia católica, **Faustino Armendáriz Jiménez**, oficia la celebración religiosa por Jueves Santo, en la Capilla del Centro de Readaptación Social (Cereso) Varonil de San José El Alto. Todo fue organizado por los integrantes de la Pastoral Penitenciaria dentro del programa de reinserción social a internos. A la ceremonia religiosa acude, en representación de la autoridad civil, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. (AM, 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- ADELANTO. Llega este lunes la tabasqueña Georgina Trujillo Zentella. Ha sido alcaldesa, diputada, senadora y subsecretaria en Sedatu y ahora tiene como nueva misión trabajar muy de cerca con el dirigente estatal de PRI Mauricio Ortiz Proal. Asumirá como nueva delegada del CEN tricolor en Querétaro y dicen que viene con tres instrucciones, ganar y ganar. ¡Oorale! LLENO. Si aún no está ¡haarto! del bombardeo de mensajes partidistas, sólo hay dos explicaciones: o Usted es político o Usted es de anuncios espectaculares y goza su mejor temporada de los últimos 3 años. No hay uno solo disponible. Y ya verán cómo el domingo cientos de ellos cambian de publicidad. (DQ, 1)

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

CON HAMBRE. Hablaba ayer de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional y la calma chicha que han adoptado algunos de ellos, queriéndose colgar de las principales figuras de su partido. Los candidatos del Partido Acción Nacional se mueven con unas ganas tremendas de triunfo, que huele prácticamente a hambre de ganar y es que los seis años fuera de la esfera total del poder los tiene con unas ganas de regresar. Lo que sucede con algunos candidatos del PAN es que andan con exceso de confianza porque "alguien" les dijo que había municipios fáciles y distritos aún más fáciles con alta tradición panista en la que se supone no tiene mucho que trabajar. Hay casos en los que andar repartiéndose los cargos y hasta las oficinas sin antes sortear la campaña y sobre todo la elección constitucional; es el problema al que se están enfrentando los equipos de campaña con algunos candidatos y sus excesos de confianza. Los panistas también viven con el fantasma del pasado en donde muchos de sus aliados, los dejaron solos días antes de la elección y sobre todo el día "D" donde muchos de los operadores políticos misteriosamente desaparecieron y la movilización panista se quedó corta. Con ese fantasma por superar y con exceso de confianza los panistas enfrentarán esta elección y con candidatos polémicos como es el caso de El Marqués, con un Guadalupe García, que ha enfrentado escándalos muy sonados y en los que difícilmente cierto sectores del panismo podrán depositar su confianza. Otro de los problemas que enfrentan los candidatos panistas, es la expectativa que quieran generar al ser oposición y prometer cosas que no puedan cumplir; por esa razón tendrán que ser muy claros al momento de explicar cómo lograran los objetivos que plantearan en campaña. DE REBOTE Entre militantes que abandonan a su partido, candidatos que declinan de última hora, planillas de regidores que no se completan y sorpresas en las listas de regidores, así arrancan los partidos este domingo sus campañas; habrá que esperar también la resolución de la Sala Regional de Tribunal Electoral en el caso de la lista de plurinominales que mantiene en vilo a muchos., @aolverar (DQ, 8)

INICIA EL JUICIO CIUDADANO DEL 7 DE JUNIO

Por Arnulfo Moya Vargas

En Querétaro, en las próximas horas, iniciarán las campañas hacia los Congresos local, de la Unión, ayuntamientos y gubernatura. En nuestra insuficiente democracia nacional es ya un mérito nada despreciable que en Querétaro no se cuestione por las fuerzas sociales, los partidos y los ciudadanos la vía electoral para la transmisión del poder político. Las elecciones pacíficas desde hace mucho tiempo forman parte de la estructura política y de la cultura cívica de los ciudadanos queretanos. Tampoco nos es ajena la alternancia en los niveles estatales y municipales. Los ciudadanos hemos aprendido a votar diferente, inclusive en la misma elección, ejerciendo muchas veces la pluralidad en la configuración de los órganos de representación. De los cuatro votos que se emitirán sin duda que el de gobernador es el que ejerce más fuerza de atracción y de interés. Después le sigue en interés el de Presidente municipal y hasta el final el de diputado, sea local o federal. Esta jerarquización distorsionada, por supuesto, obedece al papel central que desempeñan los poderes ejecutivos en el sistema político. Se nos ha enseñado que el Presidente es el que manda, después el gobernador, y al final del presidente municipal. A los diputados la gente los ve como un poder derivado, subsidiario y hasta los concibe como ayudantes de los primeros. Aunque este cuadro descrito ha cambiado se mantiene en esencia intacto no obstante los avances que han logrado los congresos en nuestro país en los últimos años. En la elección de gobernador tres figuras destacan en ese orden: Roberto Loyola, del PRI; Francisco Domínguez, del PAN, y Celia Maya, de Morena. De estas tres personas saldrá sin duda el próximo gobernador. Y si no realizan el PAN y Morena una suma de fuerzas concurrentes se impondrá Roberto Loyola Vera, no el PRI, sino la persona, y en política, y más en la local, la persona es determinante. No se trata de menospreciar el valor y la carrera de Francisco Domínguez, un excelente veterinario que ha tenido una exitosa incursión en la política al filo de la ola panista que llegó en el 2000 y se consolidó en el 2006. Pero hoy no existen las bases de ese

JUEVES 2 DE ABRIL DE 2015

entusiasmo que encumbró a muchos panistas de estatura política muy modesta a las grandes cimas del poder. En varios medios de comunicación escrita se le ha vinculado con personas sujetas a proceso penal por crímenes graves y hasta este momento no ha hecho el deslinde si también es imputado o no. Todos esperábamos desde hace meses un claro deslinde judicial y todavía no lo ha hecho. Tampoco se trata de restarle méritos a la magistrada Celia Maya García, mujer inteligente y valerosa que en varias ocasiones ha enfrentado electoralmente al sistema, pero que ahora en el proyecto de Morena no se observan las prioridades de ganar las gubernaturas. El que no venga AMLO al inicio de la campaña y remita a la presencia de un senador cuestionado por la gestión de la Línea Dorada del Metro no es un buen comienzo. Menos aun cuando se le apoya económicamente menos que a una elección de delegado del Distrito Federal. Existe la candidatura independiente de Rolando Ruiz, un verdadero caballero del derecho y de la política pero hasta el momento de escribir estas letras no se sabía si lo había adoptado alguna fuerza partidista a cuya sombra pudiera dar la batalla electoral que ya ha dado en los tribunales para defender su aspiración de gobernarnos en calidad de ciudadano. Como ya lo he afirmado, si el candidato Roberto Loyola Vera no comete graves errores ganará la gubernatura de forma merecida, y por méritos propios no de su partido, que, por el contrario, ahora será su principal rival. Loyola con su trabajo y preparación ha sabido ganarse la simpatía de la administración saliente que ahora le ve como uno de los suyos, como el heredero natural de un gobierno que su titular ha mantenido con altas cotas de aceptación en el estado y en el país. El candidato del PRI, si bien, no ha tenido roce en los altos círculos del poder nacional, sí conoce muy bien las agendas partidistas que han ganado y que han perdido elecciones en el estado. A pesar de su juventud creo que, exceptuando al senador Enrique Burgos, Loyola es quien más elecciones tiene a sus espaldas y creo que ello da sensibilidad para conocer a la gente y conectar con sus deseos e intereses. Su escenario de formación ha sido político y el terreno de las campañas sin duda que requiere del instinto político. Tiene en contra a su partido. Basta ver la nómina de candidatos que le endosan para darse cuenta que ejercen una atracción negativa y que, en el contexto de una elección tan competida, le restan votos y le preparan el escenario de la negociación y del arreglo que es el escenario al que le apuesta el PAN, no a los votos, sino a editar el escenario de 1997. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Cumple PAN con 100% registro de candidatos

● José Gaytán Alcaraz reemplazará a Ildefonso Ugalde

NORMA AYALA

El PAN en el estado cumplió al 100% con el registro de candidatos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), entre estos, la candidatura pendiente en el municipio de Tequisquiapan, que será encabezada por el ciudadano José Gaytán Alcaraz, informó Miguel Ángel Torres Olguín, secretario general del Comité estatal del Partido Acción Nacional.

Torres Olguín recordó que durante la semana pasada el precandidato a este municipio, Ildefonso Ugalde, renunció a la candidatura por cuestiones personales, dejando vacante la candidatura, por lo cual el partido se vio obligado a buscar y proponer a un nuevo aspirante.

“En un consenso con la militancia, con los liderazgos, con algunos actores de la sociedad, se determinó que quien debía encabezar esta plantilla, como candidato a presidente muni-

cipal, era el licenciado José Gaytán Alcaraz, por lo que el martes cumplimos con el registro, a partir de este momento es nuestro candidato”.

Mencionó que al darse un cambio de candidato, la lista de regidores sufrió alteraciones aunque dijo, algunas personas que se encontraban en la plantilla de Ildefonso Ugalde, permanecieron en la de José Gaytán.

Miguel Ángel Torres, explicó que con este registro, el PAN cumplió con el registro de todos sus candidatos que buscarán un puesto de elección.

“Hemos cumplido totalmente con nuestros registros en todos los municipios y en cada uno de los cargos que habrán de renovarse este siete de junio, registrando a 15 diputados locales de mayoría, 18 plantillas de ayuntamiento, 10 plurinominales, cuatro federales y el cargo a Gobernador”, destacó el secretario.

De igual forma, comentó que aun cuando el IEEQ amplió el plazo para

la entrega de las listas de diputados plurinominales, a fin de que los partidos cumplieran con la equidad de género, en el caso del PAN, se garantizó en esta propuesta la paridad.

“En todos los cargos hemos cumplido con la decisión del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en el caso de las plurinominales, la lista la encabeza Adriana Aguilar Ramírez, luego el compañero Luis Antonio Rangel, luego Adriana Fuentes Cortes y enseguida Edgar Izunza Ballesteros, sin embargo registramos diez espacios, pero respetando el espacio de mujer, hombre, mujer”, comentó.

Agregó que el objetivo del PAN es obtener todos los espacios plurinominales locales, sobre todo los de mayoría. En las diputaciones locales, las cuales deben ser ocho candidatas mujeres y siete hombres, Miguel Ángel Torres, refirió que el partido también cumplió con la paridad de género decretada por el IEEQ. ●

A recorrer todos los rincones

El Adolfo Camacho Esquivel realizó su registro como candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Adolfo Camacho aseguró que el PRD será el partido de las propuestas “seremos el partido de las propuestas; nos hemos acercado a la gente para escucharlos

y saber sus necesidades y de esta manera hacer un proyecto para ellos”.

El candidato manifestó que harán propuestas que motiven a la gente “con total apego a las leyes electorales. En su momento daremos a conocer las propuestas de nuestra campaña, será un proyecto que motive a la gente, un proyecto que trabajará en las necesidades de ellos”.

DAVID CAMBRÓN

Fuente de El Marqués

JUAN ANTONIO DEL AGUA



PERFUME DE MUJER

Finalmente el Partido Revolucionario Institucional atendió la decisión del IEEQ y colocó en primer lugar de su lista de candidatos a diputados locales plurinominales a una mujer: **NORMAMEJÍA LIRA** y después a su dirigente **MAURICIO ORTIZ PROAL**, pero mantiene el recurso presentado ante las instancias federales. Hay que apoyar la equidad de género, decían.
Agua de verdad para la equidad.

ASTERISCOS

MODIFICACIÓN

Los partidos políticos tienen hasta hoy para presentar al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, las modificaciones en sus listas de candidatos a diputados locales y a regidores por la vía plurinominal. En el caso del PAN, es factible que coloquen en el primer lugar a Adriana Aguilar Ramírez (que estaba inscrita en el segundo sitio) y después se ubicará a Antonio Rangel Méndez, hombre de todas las confianzas de Ricardo Anaya Cortés. El problema es entre el tercero y cuarto lugar.

AJUSTE

Por supuesto que también en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se acató el ordenamiento jurídico de colocar en primer lugar a una mujer en la lista de candidatos plurinominales. De esta suerte, va a la cabeza de aspirantes a legisladores locales Norma Mejía Lira (que intentó obtener la candidatura 'tricolor' a la alcaldía de Tequisquiapan), seguida por el líder estatal del partido, Mauricio Ortiz Proal. Conforme al historial electoral, queda claro que ambos serán diputados.

SSPMQ dará apoyo vial en periodo de proselitismo

● Titular de la dependencia descarta sanción al PAN por bloquear el paso vehicular durante evento de registro de Francisco Domínguez

MARCO ESTRADA

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ) estará brindando apoyo en los eventos de los partidos políticos, incluyendo los cierres viales cuando haya recorridos de sus militantes, de tal modo que la dependencia informó que no existe sanción para grupos como el del PAN, que bloqueó el tránsito vehicular en avenida Constituyentes el pasado domingo, cuando acudía al registro de Francisco Domínguez.

Tras haber firmado un convenio con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dicha dependencia municipal se mantendrá alerta de que todas las incidencias del proceso electoral se conduzcan de la mejor manera posible, detalló Héctor Benítez López, secretario de Seguridad Pública municipal, quien explicó que si bien no se dispondrá de personal dedicado a esta actividad, sí se mantendrán al tanto de cualquier eventualidad.

Sobre los eventos que aglomeren una gran cantidad de personas, el funcionario comentó que estarán vigilantes de que se realicen conforme a la legalidad, por lo que pidió a los partidos que hagan del conocimiento de la SSPMQ cuando requieran apoyo de elementos policíacos. "Nosotros vamos a apoyar para que se lleven en santa paz; si nos avisan vamos a facilitar que las cosas se den, podemos poner un dispositivo", puntualizó.

Cuando las organizaciones, ya sean partidistas o no, realizan los eventos sin previo aviso a las autoridades competentes, aun se tiene que brindar el apoyo vial, comentó Benítez, quien explicó que esto se debe a la ideología de la corporación, que indica que se debe servir a la ciudadanía: "De inmediato le resorteamos para cumplir con el evento, son situaciones que se dan, por lo que tenemos que salvaguardar la integridad física de todas las personas", explicó el secretario.

Afirmó que los apoyos se hacen respetando la libertad de las personas a manifestarse, de tal modo que no se aplican sanciones.

Comentó que el PAN no realizó la solicitud de apoyo correspondiente para su evento del pasado domingo, pero aclaró que no hubo afectaciones mayores, sólo al paso vehicular y de las personas que transitaban por tan concurrida avenida. "Se hicieron los cierres viales correspondientes, llegaron al instituto y ahí se dio el apoyo; no nos pidieron el apoyo, pero nosotros tenemos que brindarlo porque son ciudadanos", especificó. ●

"Se hicieron los cierres viales correspondientes, llegaron al instituto [IEEQ] y ahí se dio el apoyo [a grupos de AN], porque son ciudadanos"

HÉCTOR BENÍTEZ

Secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro

Alistan operativo para jornada electoral

● Seguridad Pública de SJR y órganos electorales buscan evitar incidentes

MARTHA ROMERO

La Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río mantiene coordinación con los órganos electorales para preparar el operativo de vigilancia rumbo a los comicios, anticipando la presencia de elementos policiacos en actos de campaña y en casillas para el día de la votación.

El titular de Seguridad Pública, Oswaldo Gómez, dijo que a la corpora-

ción ya se han hecho llegar algunas peticiones para vigilar eventos masivos a fin de evitar incidentes durante los mítines.

Explicó que al momento mandos medios de la corporación han recibido capacitación del IEQ para vigilar con éxito las zonas de votación y evitar enfrentamientos entre simpatizantes de diferentes fuerzas políticas el día de la votación.

Dijo que se han reunido con representantes del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para organizar el operativo del 7 de junio, cuando se elija a representantes populares estatales, municipales y federales.

Oswaldo Gómez agregó que la disposición de policías durante los procesos electorales de este año comenzó con los registros de candidatos a diferentes cargos, en las juntas distritales de los distritos IX y X del IEEQ.

"Precisamente en los registros de candidatos ya se nos pidió el apoyo para que elementos policiacos estuvieran en la zona, también para que se realizara un control adecuado del tránsito vehicular debido a que a las juntas distritales del IEEQ llegaban caravanas de simpatizantes a los diferentes candidatos", dijo.

El titular de Seguridad Pública explicó que durante los días de registro de candidatos no se reconocieron incidentes automovilísticos por la llega-

da de simpatizantes a los consejos distritales, sólo congestiones vehiculares que no duraron más de 30 minutos por cada evento.

El funcionario municipal reconoció que la corporación policiaca registrará una intensa actividad en estas dos semanas, a raíz del arranque de campañas electorales y de la continuidad del periodo vacacional de Semana Santa, por ello se ha dispuesto de todo el estado de fuerza para atender los eventos que se registren en estas fechas.

Destacó que seguirán posponiendo permisos y vacaciones del personal para poder sacar el trabajo que se empalma con el inicio de campañas, y que implica la realización de eventos masivos en San Juan del Río.

Tope de \$53 mdp para los aspirantes

JORGE VARGASSÁNCHEZ

Mientras que los aspirantes a la gubernatura de Querétaro tendrán que gastar poco más de 53 millones de pesos en una campaña de dos meses, los que deseen gobernar en el Municipio de San Joaquín apenas desembolsarán arriba de 300 mil pesos.

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó que los candidatos a gobernador tengan como tope de gastos de campaña la cantidad de 53 millones 64 mil 634 pesos; los que quieran ser diputados de mayoría relativa o de representación proporcional, no más de 3 millones 537 mil 642 pesos con 29 centavos; y los prospectos a presidentes municipales, dependiendo de qué demarcación se trate.

Así que mientras para conquistar el Municipio de Querétaro se-

rá necesario que los interesados gasten 3 millones 537 mil 642 pesos con 29 centavos, los que persigan sentarse en la silla municipal de San Joaquín solo tendrán que gastar 361 mil 193 pesos con 80 centavos.

Casi el doble de esta cantidad deberán gastar los que aspiran a presidir el Ayuntamiento de Arroyo Seco, pues el tope de campaña es de 613 mil 782 pesos con 78 centavos.

Arroyo Seco colinda con Landa de Matamoros, cuyos aspirantes a edil deben gastar no más de 866 mil 339 pesos con 84 centavos; mientras que, lejos de ahí, en lo que es el semidesierto de Querétaro, la campaña costará 751 mil 98 pesos y 9 centavos en el Municipio de Peñamiller.

Y aún más hacia el sur de esta entidad federativa, concretamente el Municipio de San Juan del Río, la campaña tendrá un costo

de 10 millones 322 mil 682 pesos con 66 centavos; en tanto que en El Marqués el costo será de 4 millones 952 mil 164 pesos con 38 centavos; y 6 millones 320 mil 3 pesos más 9 centavos en el Municipio de Corregidora.

Los recursos económicos para solventar estas campañas provendrán del subsidio público que el IEEQ les otorgará a los 10 partidos políticos que compiten, a cuyas arcas ingresarán en total 33 millones 779 mil 679 pesos con 20 centavos por concepto de "actividades electorales y de campaña", del financiamiento privado y de las cuotas de los militantes en el caso de los institutos con militancia cumplidora.

Sin embargo, de este total los partidos políticos de reciente creación (Morena, Encuentro Social y Humanista) solo obtendrán 614 mil 282 pesos con 73 centavos.



FOTO: FRANCISCO IBARRA

El IEEQ aprobó los topes de campaña para las distintas posiciones

Arrancarán campaña en Plaza Fundadores

Montserrat Márquez

MORENA

El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), arrancará campaña el próximo domingo 5 de abril de forma simultánea en todas las plazas públicas de los 18 municipios, además, en la capital queretana, realizarán un recorrido por los seis distritos locales, donde estarán presentes la candidata a la gubernatura, Celia Maya García, así como el candidato a la presidencia municipal y los candidatos a los distritos locales, aseguró el dirigente estatal, Sinuhé Piedragil Ortiz.

“Iniciaremos en Plaza Fundadores a las 10:00 horas; en el Mercado Escobedo, 11:30; Lomas de Casa Blanca, 13:00; Carrillo Puerto, 14:30 horas; Santa Rosa Jáuregui, 16:00 horas y Pie de la Cuesta, 18:00 horas”, manifestó.

De igual forma agregó que, como lo había manifestado en ocasiones anteriores, durante el inicio de campaña en Plaza Fundadores entregará un par de tenis a cada uno de los candidatos para que emprendan sus recorridos, además de pesarlos, ya que, aseguró, un buen candidato llega a bajar hasta cinco kilos durante los dos meses que dura la contienda electoral.

Piedragil Ortiz indicó que la compra de tenis será con parte de las prerrogativas que le otorgó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por un monto 614 mil pesos para cubrir las campañas de gober-

nador, 18 municipios y 15 distritos locales, monto que, aseveró, no es suficiente, pero dijo es posible porque han realizado campañas sin dinero.

“Tenemos compañeros muy generosos, simpatizantes y militantes que van aportar, el mayor gasto será en volantes y tenis. Estamos generando, con las universidades, cámaras empresariales y organizaciones civiles, que generan debates para ir. No nos va alcanzar para más, los candidatos van a poner recursos propios, pero será suficiente para tener una campaña digna, a la altura de la situación por la que atraviesa el país”, destacó.

El dirigente estatal puntualizó que Morena registró en tiempo a los 437 cargos de elección popular, a quienes calificó como hombres y mujeres que garantizan honestidad y compromiso democrático, recalcó que son ciudadanos con la convicción de regenerar la política.

Así mismo, manifestó que cumplieron con la paridad de género, siendo el partido con el mayor número de mujeres registradas en los cargos a elección popular, empezando, dijo, por la gubernatura.

» **Morena registró candidatos a los 437 cargos de elección popular. El líder del partido los calificó como hombres y mujeres honestos y democráticos.**

Listos para la propaganda

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro llevó a cabo la distribución de 152 mamparas, bastidores y espacios dispuestos por las autoridades municipales de la entidad y gobierno del Estado de Querétaro, para la colocación de propaganda electoral por parte de los candidatos independientes, partidos políticos y

la coalición. La repartición se realizó mediante sorteo, por municipio, durante la sesión ordinaria del órgano superior de dirección; en Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes y Tolimán se incluyeron las fórmulas de los 5 aspirantes a candidatos independientes con derecho a ser registrados.

HÉCTOR AYALA

El Observatorio Ciudadano busca que la gente salga a votar: F. Lugo

» El coordinador del Consejo Consultivo Empresarial asegura que se trabajó mucho en las candidaturas ciudadanas, y ahora la cuestión es que agarren fuerza

P La Ley Electoral contempla esta figura del observador electoral ¿ustedes lo están haciendo de manera independiente? ¿No tienen nada que ver con los observadores electorales que registran ante el Instituto Electoral?

R No, es un tema independiente, ciudadano; por parte de nosotros. Si quiero ser enfático en que cuando se hizo el pronunciamiento de civilidad y buenas prácticas electorales, el 10 de febrero, fue la suma de los actores que comento y lo respaldó el IEEQ. Ha habido una comunicación constante con su consejero presidente, y con los demás consejeros; ellos lo vieron viable porque es un refuerzo, porque parte de lo que buscamos con este observatorio es incentivar el voto, que la gente salga a votar, que haya confianza en sus candidatos porque -a mí me queda claro- al día de hoy, y cada día, es más importante y más poderosa la voz ciudadana; pero para poder opinar hay que participar.

¿Por qué Querétaro en positivo? Porque es un reflejo de lo que

somos ¿Qué es Querétaro a nivel nacional? Nos caracterizamos por ser una sociedad participativa, proactiva y exitosa; y queremos capitalizar eso.

Lo que pasa es que se cuestionó el cúmulo de requisitos para poder obtener la candidatura independiente; creo que día a día tiene que ir madurándose el tema, el cual ya está en la mesa en la actualidad, el derecho de participar sin partido. Son las cosas que van cambiando y en las que no puede haber retroceso, tiene que ir para adelante. Poco a poco estas candidaturas independientes se van a replicar en todos lados por el interés de hombres y mujeres en participar; se trabajó mucho en ello, se buscó mucho y ahora la cuestión es que agarre fuerza. No se puede coartar el derecho de las personas de participar, obviamente que quienes van a buscar este tipo de participación deben ser conocedoras, en este caso de nuestra entidad, el entorno; que tenga plena conciencia de las cosas, capaz y preparada.

Así, para el coordinador del Consejo Consultivo Empresarial, con esto que está pasando en este tema de las candidaturas independientes, deberá hacerse un análisis profundo para allanar el camino "aunque sabemos que hay requisitos que no se pueden dejar pasar y que hay que cumplir. Pero sí habrá que analizar aquello que es imposible cumplir y revisarlo a fondo", enfatizó.